

99

PARTIDO LIBERAL

ASAMBLEA MUNICIPAL DE HOLGUIN
COMITE EJECUTIVO

Octubre 27 de 1920.-

General Señor Faustino Guerra
Presidente del Partido Liberal
Habana.

Distinguido amigo y correligionario:--

Antes de ayer llegó a esta ciudad el Comandante del Ejército Americano Mr. Campaniole, quien celebró entrevistas con el Jefe del Ejército Teniente Coronel Julio Cepeda, con la Autoridad Municipal y con los Jefes de los Partidos Políticos. No he podido enterarme del resultado de esas entrevistas. De la que celebré con dicho Comandante como Presidente del Partido Liberal en esta, nada pude sacar en consecuencia y lo único que puedo decirle es que esos Sres. del Ejército Americano solo se dedican a ver, y aun en estos casos que ellos personalmente observan, no dicen ni hacen nada, absolutamente nada, porque según ellos no tienen facultades para "hacer". I le digo esto, porque en la noche del 25, estando reunidos en el Parque Calixto García, un grupo de liberales, (según es costumbre aquí), se personaron algunos Policías Municipales con órdenes de disolver el grupo, diciendo que no se permitían grupos de más de cuatro personas. En vista de esto nos fuimos a ver al Alcalde Municipal y al Jefe de la Policía, y resultó que ninguno había dado tales órdenes y que no sabían nada; y como esas Autoridades no procedieran contra los Policías, nos dirigimos al Sr. Comandante Americano, que se hallaba en el Hotel, y exponiéndole el caso, nos dijo que él no podía hacer nada.--

Esto le demuestra a Vd. que la misión de ellos es observativa, y que eso y nada es lo mismo.

El Comandante americano acompañado del Jefe del Ejército Sr. Cepeda salieron ayer muy temprano para Chapparra y Puerto Padre, y aun no ha regresado el primero.--

Ayer al medio día y en un automovil de línea, llegó a esta ciudad el Comandante Arsenio Ortiz, que parece viene con el propósito de contrarrestar la impresión de la visita del Comandante americano. Desde la llegada de Ortiz se nota un movimiento inusitado entre los elementos de la Liga y ha puesto en práctica los procedimientos de violencias y atropellos que antes tenían alarmada esta municipalidad. Se han diseminado por los campos varios Policías municipales con grupos de hombres armados con el fin de amenazar y quitar cédulas a los liberales. Sobre este asunto ya hemos procedido energica y decididamente ante los Tribunales, según le hemos comunicado a Vd. telegraficamente.

PARTIDO LIBERAL

100

ASAMBLEA MUNICIPAL DE HOLGUIN
COMITE EJECUTIVO

num. 2



Respecto al caso del Parque Garcia, que le menciono anteriormente, también se dio el correspondiente parte al Sr. Juez de Instrucción y al Sr. Fiscal de la Audiencia de Oriente.

Con motivo de ese parte, en el cual figuraba como testigo el Sr. Alberto Sanchez Barcedo, fué detenido anoche por la Policia este individuo, llevado a la Jefatura estropeado allí. En estos momentos vamos allí para reconocerlo y dar parte al Juzgado.-

En resumen, que los hechos que vienen ocurriendo y los que parece que trañan de poner en practica tienen alarmada nuestra jurisdicción en alto grado, sin que por eso se note en el liberalismo la menor flaqueza, sino todos dispuestos a concurrir a las urnas para tratar de ejercer nuestros derechos y ver si es cierto que ellos puedan ganar este Término de cualquier modo como lo pregonan publicamente.-

Y quedo de Vd. atento y s.s.-

Presidente Partido Liberal P.S.

Nota: Con el Comandante Ortiz han venido el Candidato a Gobernador Sr. Alfredo Lora y el Representante Eduardo Gonzalez manet.-



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

ORIGEN DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA